

Tedmik und eine Mobilisierung der vorhandenen Reserven. Das muß auf der Grundlage der erhöhten Aktivität der Produktionsarbeiter, einer starken Anteilnahme der ingenieur-technischen Vertreter und der Angestellten der Wirtschaftsverwaltungen erfolgen.

Die Initiative der Parteiarbeiter, der Mitglieder der Gewerkschaftsleitungen und der Mitarbeiter der Wirtschaftsverwaltungen ist zur Zeit zweifellos bei weitem noch nicht so gut entwickelt wie die schöpferische Initiative großer Teile der Arbeiter, die sich überall aktiv für die Erfüllung des Fünfjahrplans einsetzen. Die Partei- und Gewerkschaftsorganisationen schenken der Organisation, Leitung und Entwicklung der Aktivistenbewegung und der Wettbewerbe noch nicht genügend Aufmerksamkeit. Die fortschrittlichsten Arbeitsmethoden werden noch nicht anschaulich genug und unermüdlich popularisiert.

Ein gründliches Studium und eine ernsthafte Hilfe in der Entwicklung der Wettbewerbe und in der ständigen Förderung und Verbreitung der Aktivistenbewegung sind notwendig.

Die Werkleiter orientieren sich zum Teil noch zuwenig auf die aktiven Kräfte und auf die große Initiative der Neuerer. In vielen volkseigenen und ihnen gleichgestellten Betrieben wird der Sinn und Inhalt des Gesetzes der Arbeit der Regierung der Deutschen Demokratischen Republik, das den Werkleitern die volle Verantwortung für die Entwicklung der Aktivistenbewegung auferlegt, nicht mit der notwendigen Sorgfalt erfüllt. Auch Vertreter des ingenieur-technischen Personals nehmen nicht immer aktiven Anteil an der Einführung neuer Arbeitsmethoden und an der Schaffung technisch begründeter Normen.

Das alles hindert die schnellere Entwicklung der Produktivität der Volkswirtschaft der Deutschen Demokratischen Republik und wirkt sich störend auf die schöpferische Initiative aller Werktätigen aus.

Zur erfolgreichen Erfüllung der Aufgaben, die der Fünfjahrplan auf dem Gebiet der Verbesserung der Arbeitsproduktivität, der Lohn-erhöhung und der ständigen Hebung des Lebensstandards der werktätigen Bevölkerung stellt, hält es das Zentralkomitee für notwendig:

1. Mit allen Kräften die weitere Entwicklung und Verbreitung fortschrittlicher Arbeitsmethoden zu fördern, auf der Grundlage der vollen Ausnutzung der Technik und der Erfahrung der Neuerer in der Produktion.

2. In allen Betrieben der volkseigenen und ihr gleichgestellten Industrie, im Transportwesen, in der Landwirtschaft eine breite Kampagne zur Einsparung aller Arten von Materialien, Rohstoffen, von